

INFORMADOR.MX

S&P rebaja calificación de México a BBB con perspectiva negativa

La agencia advierte que la economía del país pelagra debido al impacto del COVID-19 y la caída de los precios del petróleo

La **agencia** Standard & Poor's (S&P) rebajó este jueves de BBB+ a BBB la calificación de riesgo de la deuda en moneda extranjera a largo plazo de México, al mantener una perspectiva negativa por el impacto del COVID-19 y la caída de los precios del petróleo.

La calificadora también ajustó el grado de la deuda soberana de largo plazo en moneda nacional a BBB+ desde A-, además de un pronóstico de contracción del PIB de entre 2 % y 2.5 % para 2020, aunque seguido de un posible crecimiento de 2 % en 2021 y 1.8% para 2022 y 2023.

En un documento S&P advirtió de riesgos de una mayor reducción del grado dentro de los próximos 12 a 24 meses **resultado de "un inefectiva ejecución política", la debilitación de las finanzas públicas y la creciente presión sobre Petróleos Mexicanos (Pemex)**.

"La calificación de México refleja fortalezas y debilidades en su democracia, que han traído estabilidad política y cambios regulares de gobierno en las últimas dos décadas. Pero no han creado dinamismo económico o mejorado la seguridad pública comparado con otras economías emergentes", apuntó.

A pesar de ser temporales, la agencia calificadora estimó que la caída del precio del petróleo y los impactos del **coronavirus** en México y en Estados Unidos, destino del 80 % de sus exportaciones, "empeorarán" la "débil tendencia" de crecimiento económico que ya se vislumbraba hasta el 2023.

Esto refleja la baja confianza del sector privado y la pobre dinámica de inversión, agregó la compañía, que había revisado por última vez la calificación de México en diciembre del año pasado, cuando la mantuvo en BBB+ aunque con perspectiva negativa.

Como uno de los principales lastres, destacó la situación de Pemex, que prácticamente duplicó sus pérdidas en 2019, con un resultado negativo de 18.367 millones de dólares, un 91.8 % más que en 2018, pese a la promesa del nuevo Gobierno de rescatar la compañía.

"Al mismo tiempo, el cambio de la política energética bajo la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador incrementa la dependencia sobre **Pemex** para la producción de petróleo y la inversión en México", apuntó S&P.

Pese a destacar la prudencia fiscal del mandatario, la agencia **alertó que los actuales precios de la mezcla mexicana del petróleo rondan los 20 dólares por barril, cuando el presupuesto del 2020 se hizo bajo un supuesto de 49 dólares.**

Aunque reconoció la protección que brinda el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP), por casi 160 mil millones de pesos (seis mil 852 millones de dólares), advirtió que el "pequeño colchón" que brinda el fondo se evaporará para el 2021.

Aun así, pronóstico déficits fiscales moderados de un promedio del 3 % del PIB de 2020 a 2023 y un incremento de la deuda como proporción del PIB de 42 % en 2019 a 49 % en 2023.

Tras el cambio en la calificación crediticia, analistas financieros reportaron un incremento del tipo de cambio de hasta 23.24 pesos por dólar.